

## Editorial

La revista *Desarrollo y Sociedad* se complace en presentar su número 76. Se presentan siete artículos que, siguiendo la política editorial de la revista, muestran diferentes enfoques desde la economía para resolver o entender problemas relacionados con el desarrollo económico. El número empieza con un artículo de James Robinson, donde se analizan las raíces políticas de la pobreza extrema en Colombia. El segundo artículo es de Jorge Cuartas Ricaurte, quien examina los efectos de la desigualdad y la pobreza en la confianza. Y el tercer artículo, de Ana María Díaz, analiza el desempleo desde un punto de vista espacial. Estos tres artículos aportan a la discusión sobre la pobreza y la desigualdad en Colombia, un tema clave en estos momentos de negociaciones para la paz. Esta discusión se complementa con el artículo de Agustín Salvia, Santiago Poy y Julieta Vera sobre los efectos de la política social en la pobreza de Argentina en las últimas décadas. Posteriormente se encuentran dos artículos más con aportes a la discusión del desarrollo económico desde la posición de las empresas. Luciana Villar, Anahi Briozzo, Gabriela Pesce y Andrea Fernández abordan el papel que ha desempeñado la banca pública en Argentina y Brasil en el financiamiento de las PyMEs, mientras que Jacobo Campo y Juan Pablo Herrera estudian el rol de las patentes en el crecimiento económico. Finalmente, el número se cierra con un artículo de Andrés Jiménez y Luis Fernando Melo, donde se analizan, a nivel macroeconómico, la asimetría y la curtosis condicionales en varias series colombianas de relevancia.

Como es costumbre, los artículos se han sometido a un proceso estricto de revisión y son el resultado de una cuidadosa selección, con el objetivo de ofrecer a los lectores de *Desarrollo y Sociedad* artículos de actualidad, importancia y rigurosidad académica en temas relacionados con el uso de herramientas económicas que ayuden a mejorar las condiciones de desarrollo de los países, un tema crucial en épocas de crisis financieras y agitación económica global.

Aprovecho la oportunidad para agradecer a todos los revisores externos por sus aportes que enriquecen los artículos y a los autores por su compromiso para entregar excelentes documentos.

La revista sigue mejorando sus estándares, así como el acceso a sus contenidos. Todos los números están disponibles en la página web de la revista en formato PDF. Y los números de los últimos cinco años se encuentran disponibles también en HTML. Este año aumentaremos el número de artículos disponibles en este último formato.

Jorge H. Maldonado  
Editor